



# Ensayo.

**Nombre del Alumno.**

José Reyes Rueda Rueda.

**Nombre del tema.**

Fundamentos generales

**Nombre de la materia**

Metodología de la investigación

**Nombre de la profesora**

Doctora Yaneth Fabiola Solorzano

**Nombre de la maestría**

Maestría en Educación con Formación en Competencias Profesionales.

**Cuatrimestre**

Segundo cuatrimestre

Pichucalco Chiapas a 25 de marzo del 2023

## **INTRODUCCION**

### **LA REALIDAD BASADA EN EL CONOCIMIENTO**

Como adquirimos el conocimiento, pues bien, se puede adquirir a través de un estudio riguroso (investigación), a través de la experiencia. Es preciso señalar que, en nuestra vida cotidiana constantemente estamos adquiriendo conocimiento, nuevas experiencias.

Ahora bien, el mito de la caverna, se enfoca al conocimiento, la forma de ver las cosas a través del descubrimiento de la realidad de las cosas, en la cual se construye a través de la investigación, siendo esta científica o empírica que conlleva a un resultado el conocimiento científico, plenamente corroborado, y metodológicamente investigado para llevar a la verdad.

En ese orden de ideas, podemos decir que la teoría es la norma hipotética que se actualiza cuando es corroborable con medios de pruebas, a diferencia de la ciencia que es un escrutinio de la realidad, algo comprobable, tangible, por lo que, encuadrando la interrogante al mito de la caverna, es precisamente, descubrir si lo que veían era cierto, o era una realidad abstracta, por lo que para descubrir la respuesta era necesario cuestionarse, indagar, buscar la verdad.

Derivado de lo anterior, se desprende que para llegar a esa verdad era importante emplear los métodos de investigación que conllevan al conocimiento científico, descubrir la verdad de las cosas.

En consecuencia, cabe señalar como la percepción del mundo siendo este señalado como la teoría del conocimiento, se vislumbra en el mito de la caverna, puesto que cada personaje tenía una percepción distinta derivada de su entender de la realidad en la cual se encontraban.

Y es precisamente la investigación que nos conlleva a encontrar la verdad, poniendo como ejemplo, en la carrera de derecho, constantemente investigamos para efectos de descubrir la verdad de los hechos y demostrar una realidad distinta a la que le pudieran atribuir una persona con el afán de menoscabar sus derechos.

## **DESARROLLO**

La percepción de la realidad, está supeditado al conocimiento de cada individuo, por lo que podemos ser esclavos de nuestro propio entorno, de nuestra propia realidad.

Es por ello, que, debemos buscar la luz, encontrar la respuesta, aquel conocimiento que hará posible ver una realidad distinta. Y es precisamente donde encaja la investigación, para llegar al conocimiento, a una realidad fáctica, es menester investigar, desentrañar aquello desconocido a través del método de investigación.

Por tal razón, no podemos ser esclavos a como se relata en el mito de las cavernas, debemos seguir la luz, para llegar y descubrir la verdad, una realidad distinta a la concebida, que es lograble gracias a la investigación.

Contextualizando, puedo decir, que en el actuar laboral, somos responsable de buscar y descubrir la realidad, en el mundo del derecho, constantemente aplicamos la investigación para desentrañar la verdad, la realidad de las cosas, por lo que en el caso de quienes ejercemos el derecho, verificamos si una norma se actualiza para imponerle y/o atribuirle una realidad a una persona determinada.

Para ello, como en el mito de la caverna, aplicamos normas hipotéticas que corroboramos con medios de pruebas para demostrar una realidad, es decir, si lo atribuible es cierto o es falso, pero la verdad impuesta solo es creíble si es comprobable de lo contrario solo queda en supuestos.

## **CONCLUSION**

A modo de conclusión, señalo que, es importante la investigación para llegar a la verdad, y que esa verdad sea corroborable, para lo cual, la ciencia se apoya del método de investigación, de ahí la importancia de conocer.

Todo conocimiento para ser válido ante los demás, debe ser comprobado a nuestra realidad para ser creíble, por lo que salgamos a buscar la luz para demostrar la realidad.